Innovation sucht Information

Blick zurück – 2022 ein sehr bewegtes Jahr

- Knapp 26.000 stationäre Patienten/Behandlungen
- Gut 1700 Geburten
- OP: 13700 Eingriffe, davon 10500 stationär
- ZNA
 - o HKG
 - 11300 Patienten, davon 2000 stationär
 - KaE
 - Ohne Pädiatrie 63.000 Kontakte
 - 46.000 Behandlungen, 600 Schockraumalarme
- Zum Ende der KW2 schon die 1000er Marke bei den behandelten stationären Patienten überschritten Sie treffen heute Abend auf ein extrem leistungsfähiges Klinikteam!
- Ein-Standortstrategie
 - o extrem aufwendig und kommunikationsintensiv
 - Faktengetrieben, in engster Abstimmung und im Einvernehmen mit Sozialministerium
 - Vorsprung vor den anderen Landkreisen im Umfeld (Alb-Donau-Kreis, Ostalbkreis)
- COVID kaum ist Herr Wihler weg, bewegen wir uns rasch in die Endemie
 - Mehr als 3500 Patienten stationär
 - o Aktuell 18 Patienten, davon 4 auf Intensiv
 - o ¾ mit nicht wegen COVID im Haus
 - o Impfpflicht das emotionalste Bürokratiemonster
 - Besucherregelungen mit teils dramatischen Auswirkungen
 - Kompensation eigener Personalausfälle
- Höchstflexibles Management
 - Nur so konnte
 - o Verlegungen von Patienten zum Jahresende, ZIM
 - Verschiebungen von Elektivpatienten
- Massivste Lieferengpässe
 - o Bei Material und auch bei Medikamenten
 - o Teils massive Preiserhöhungen aufgrund der unterbrochenen Lieferketten
- August 2022: AFK in stern-Sonderheft als ausgezeichnete Einrichtung in der Region Baden-Württemberg in der Klinik-Liste 2022/23 aufgeführt
- Zwei Chefärzte in der FOCUS-Besten-Liste:
 - o Prof. Schröder, Chefarzt Kardiologie und internistische Gefäßmedizin
 - o Dr. Dr. Kretschmer, Chefarzt MKpG
- Erstes Göppinger Herbstymposium
 - o über zwei Tage: Ambulantisierung & Innovationen Klinikneubau
- Einzug der DOC-Da! Praxen an der HKG (Gastroenterologie & Gyn) sowie Eröffnung der Praxis Pneumologie an der HKG
- Zartes Pflänzchen IfIM an der KaE; Komplementärmedizin, weniger als 10 Kliniken bundesweit
- Viele Klippen und Untiefen umschifft
- An vielen Tagen blankliegende Nerven

- In 2022 eine Vielzahl von Zentren rezertifiziert worden, (Hernienzentrum, Nierenzentrum, Endoprothetikzentrum) zuletzt die HFU unserer Kardiologie
- DIN ISO Gesamthaus
- Nebenbei auch noch zwei Hilfstransporte mit Material für die Ukraine organisiert

Blick auf die kommenden Wochen und Monate

- VitaWell 11. & 12.02. "Kleiner Schnitt große Wirkung"
 - o DaVinci, viele Mitmachaktionen u.a. eine Nahtschule
- Integratives Kapazitätsmanagement
- Ambulantes Operieren, Ärztehaus
- Start Portalpraxis im Sommer an der KaE
- Fokus auf elektive Endoprothetik
- HKG: Notfallambulanz HKG, Evaluation und Beschluss
- Personaloffensive Rotthaus
- Neuer Chefarzt Strahlentherapie, Dr. Wegener, ab Juli 2023
- Onkologisches Zentrum

Innovationen, Neubau

- Beschaffung von mehr als 1000 PCs, Medical PCs und Clients
- Unit dose, closed loop medication;
 - o bei uns drückt Pflege keine Tabletten mehr für Dauermedikation
 - Etablierung von Stationsapothekern
- Sliding Gantry
 - o Bis zu 20 Minuten Zeitersparnis für Schockraumpatienten
- Hubschrauberlandeplatz mit unmittelbarem Zugang in die Schockräume
- ZNA-Struktur, Vorbereitung für INZ
- Strahlentherapie mit neuem Chefarzt Mitte des Jahres
 - CyberKnife bleibt dem Standort erhalten
- OP, Hybrid-OP
- OP-Robotik vor zwei Jahren etabliert DaVinci
 - o Urologie, Viszeralchirurgie, Thoraxcirurgie
 - Nächste Schritte: VCH in den Oberbauch (z.B. Magen)
- Modernste Navigationstechnologie im OP für Wirbelsäule
- 3 Herzkatheterlabore
- Alle Großgeräte neu
- FTS/Stationslogistik

Zukunft Krankenhaus

- Rahmenbedingungen so widrig wie nie zuvor- Abwarten, was aus der Klinikreform von Lauterbach wird, wenn der Konsens mit den Ländern unter Führung von Manne Lucha gesucht wird
- Ambulantisierung ja, jedoch vor- & nachgelagerte Strukturen nicht aus den Augen verlieren
- Politik auf Bundesebene: Pflege wird voll finanziert dennoch Ersatzvornahmen 400 Mio€
- Katalogeffekt trotz Materialkostensteigerung

- Personalmangel
- Überbordende Bürokratie!

Blick nach vorn

- Zeitenwende, Wort des Jahres 2022
- Vorschläge für Worte des Jahres 2023
 - o Segeln auf Zuversicht
 - o Ruhe und Gelassenheit Fundamente für eine neue Robustheit
 - o Tragfähige Kooperationen
 - Träger, Kooperationspartner
 - Freundeskreis Belegschaft
 - Frisch Auf offizieller Medizinpartner
- Weichen sauber in Richtung Zukunft gestellt
- Prinzip: Stärken bündeln und Stärken stärken
 - o Dank für Zusammenarbeit an Team und insbesondere Wolfgang
 - o Dank an Belegschaft AFK, Wandel aktiv gestalten
 - Stabile Teamstrukturen halten
- Teamspirit aus unseren Triagezelten wieder aufleben lassen Positive Unternehmenskultur
- Die Bevölkerung kann stolz sein auf ein leistungsstarkes Team AFK Herr Schmid und ich sind es!